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ATA N.º 131/2005/CET – 110ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

 

No dia 28 de abril de 2005, com início às 16h00, na sala de reuniões da Secretaria 

de Estado do Trabalho, Emprego e Promoção Social - SETP, situada à rua Pedro 

Ivo nº 750, 5º andar, nesta capital, com a presença dos seguintes conselheiros: 

Aloize Gogola/SETP, Antonio Rycheta Arten/Agência de Fomento, Carlos Frederico 

Marés de Souza Filho/BRDE, Carlos José Zimmer/CGT, José Carlos Trizotti/Força 

Sindical, Josiel Tadeu Teles/CGT, Leila Maria Raboni/DRT, Newton Jorge Gonçalves 

de Oliveira/FIEP, Roberto Teixeira de Freitas/FETRANSPAR, Secretário Pe. Roque 

Zimmermann/SETP, Sérgio Athayde Filho/CUT, Sinval Zaidan Lobato 

Machado/FACIAP, e dos seguintes convidados: Eliana Maria dos Santos/ Conselho 

Estadual da Mulher, Elyane N. Alves/ SEPL – CQP, Elza Maria Campos/SETP – 

CRT, José Maurino de Oliveira Martins/SETP, Luciene Pereira de C. Bracht/SETP - 

CQP, Luiz Antonio Bonato /SETP - CEP, Mariane Josviak/ Ministério Público do 

Trabalho e Merialdo J. Paiva/CMT Araucária, reuniu-se o CET, em sua 110ª 

Reunião Ordinária, para deliberar os seguintes assuntos de pauta: 1- Aprovação 

da Ata 130/2005; 2 – Definição e indicação dos Conselheiros membros da 

Comissão Organizadora da Conferência; 3 – Apresentação do Calendário das 

Conferências Regionais do Trabalho; 4 – Apresentação dos Programas de 

Aprendizagem da Lei 10.097/00, pela Dra. Mariane Josviak, da Procuradoria 

Regional do Trabalho/CODIN 5 – Apresentação do tema “Comissão: Trabalho e 

Mulher – proposta de um Seminário, pela Conselheira Eliana, do Conselho da 

Mulher; 6 – Eleição da nova presidência do CET; 7 – Informes gerais. O 

Presidente do CET, Sinval Lobato Machado Zaidan /FACIAP, iniciou a reunião 

dando as boas vindas a todos os presentes, Justificou a ausência da Conselheira 

Sandra Regina de Oliveira Garcia/SEED, por motivo de viagem, de sua suplente 

Conselheira Maria Aparecida Zanetti, do Conselheiro Allan Marcelo de Campos 

Costa/SEPL, representado na ocasião, pela Sra. Elyane N. Alves/ SEPL, 

apresentada a todos; e do Conselheiro Arthur Carlos Peralta, em viagem a 

Maringá, substituído pelo seu suplente, o Conselheiro Newton Jorge Gonçalves de 

Oliveira/FIEP. Feitas as justificativas, o Presidente Sinval Lobato Machado 

Zaidan/FACIAP retomou a condução da reunião passando aos itens de pauta. 

 

Item 01 - Aprovação da ata 130/05. O Presidente Sinval Lobato Machado 

Zaidan/FACIAP colocou em plenária a discussão e aprovação da ata da reunião 

anterior, ocasião em que o Conselheiro Carlos José Zimmer/CGT pediu para se 

pronunciar, solicitando que se substituísse Força Sindical por CGT, no item 03. A 

ata foi aprovada em seguida, com esta ressalva. 

 

Item 02 – Definição e indicação dos Conselheiros membros da Comissão 

Organizadora da Conferência. O Presidente Sinval Lobato Machado Zaidan/FACIAP 

passou a palavra à Conselheira Leila Maria Raboni/DRT que disse estarem 

retomando o processo. Lembrou que na última reunião ficou estabelecido que 

cada bancada teria 03 membros junto à Comissão, devendo-se restabelecer a 

indicação dos membros. A bancada dos Trabalhadores estará representada pela 

CGT, SDS e CUT; a bancada do Poder Público pela Conselheira Leila Maria 

Raboni/DRT, pela Coordenadora Elza Maria Campos/CRT – SETP, indicada pelo 

Conselheiro Secretário Pe. Roque Zimmermann, havendo uma vaga em aberto, 

segundo informou a Conselheira Leila Maria Raboni/DRT. O Presidente Sinval 

Lobato Machado Zaidan/ FACIAP indicou os Conselheiros Newton Jorge Gonçalves 

de Oliveira/FIEP, Roberto Teixeira de Freitas/FETRANSPAR e João Luiz Rodrigues 



Biscaia/FAEP, como membros da Comissão. Com a palavra o Conselheiro Sérgio 

Athayde Filho/CUT, informando que a maioria dos CMT’s não estão inteirados das 

Conferências Regionais, permanecendo alheios ao processo. A Coordenadora da 

CESINE/SETP e Secretária Executiva do CET Elietti Souza Vilela, disse estar 

havendo um esforço no sentido de informar a todos os membros dos CMT’s, 

passando a palavra à Coordenadora da CRT/SETP Elza Maria Campos, que 

elucidou estarem os CMT’s sendo sensibilizados para a importância das 

Conferências, vivenciando-se um novo momento onde as entidades estão com 

espaço de fala junto aos Conselhos Municipais. O Conselheiro Roberto Teixeira de 

Freitas/FETRANSPAR colocou à disposição o auditório do SET/SENAT, para a 

realização da Conferência Regional, em Curitiba. O Conselheiro Carlos José 

Zimmer/CGT disse que os CMT’s desapareceram em alguns municípios, porque 

perderam o seu objetivo. Eles existiam porque os recursos do FAT eram amplos, 

até 2002. A cultura criada era a de que os CMT’s existiam para dividir os recursos 

do FAT. Informou que o CMT de Paranavaí também não tinha ciência da realização 

das Conferências e que através da CGT tem procurado divulga-las. Disse ser uma 

questão cultural do Conselho e que neste sentido, fez várias intervenções a 

respeito, o mesmo sucedendo com o Conselheiro Geraldo Seratiuk/DRT, 

solicitando que se discutisse no CET assuntos mais profundos que não só a 

distribuição dos recursos do FAT. Retomando a questão das Conferências, disse 

ainda faltar a indicação de um membro da bancada governamental para a 

Comissão. Falou sobre a elaboração de uma proposta de cartaz para divulgação 

das Conferências. Sugeriu que a arte final do cartaz, para a Primeira Conferência, 

poderia ser adaptado às demais, inclusive para a Estadual. Passada a palavra ao 

Conselheiro Carlos Frederico Marés de Souza Filho/BRDE, que disse da relevância 

em se tratar o tema do desenvolvimento local, bem como, da importância e do 

interesse de sua entidade estar presente em todas as Conferências. Comunicou 

que o BRDE e a Agência de Fomento estariam se articulando no sentido de indicar 

os seus representantes para estarem presentes às mesmas. Disse que o 

representante a ser indicado pela bancada do Poder Público, deveria ser da SETP, 

de modo a operacionalizar melhor as ações. Neste sentido, o Conselheiro 

Secretário Pe. Roque Zimmermann/SETP indicou a Secretária Executiva Elietti 

Souza Vilela. O Conselheiro Sérgio Athayde Filho/CUT insiste que a maioria dos 

CMT’s não estão se reunindo e não indicaram as suas demandas de qualificação. 

Reafirmou que se isto não se viabilizar irá se repetir a construção do Plano de 

Qualificação, nos mesmos moldes do ano passado, o que julgou ser lamentável. O 

Conselheiro José Carlos Trizotti/Força Sindical considerou haver um avanço em 

termos de pauta, conforme havia comentado o Conselheiro Carlos José 

Zimmer/CGT, quando este diz que não se deve só discutir repasse de recursos. 

Segundo ele, se fossemos discutir repasse de recursos o CET deveria fechar suas 

portas, pois a maneira como o Ministério do Trabalho tem tratado este repasse é 

vergonhosa se comparada a anos anteriores. Comentou que irá checar a questão 

dos recursos administrados pela Secretaria de Emprego e Salário do Ministério, 

pois há dúvida se os recursos são oriundos do FAT ou da fonte 00. Salientou que, 

na medida em que o Governo Federal repassa recursos por fora, que não são 

discutidos no CET causa estranheza. Com relação á realização das Conferências, 

disse solidarizar-se com a SETP e a Comissão Organizadora no sentido de que as 

informações não fluem nos CMT’s, na velocidade desejada. A sua vivência de 

quase dez anos de Conselho faz com que perceba que o fato de um Conselho não 

ter o conhecimento de uma informação não seja, necessariamente culpa da SETP 

ou dos ER’s. Outro fato é que a data das Conferências não foi definida há muito 

tempo para que pudesse já ter chegado a todos os municípios, principalmente 

pelas dificuldades de comunicação que se sabe existir. Pediu a compreensão para 

esse fator, solicitando à Secretaria Executiva do CET que atualizasse as 

informações dos CMT’s no site da SETP e do CET. Aproveitou para comunicar e 

convidar a todos para os eventos alusivos ao Primeiro de Maio, promovidos pela 

Força Sindical. O Conselheiro Antonio Rycheta Arten/Agência de Fomento 



pronunciou-se no sentido de dividir a agenda de participação nas Conferências 

com o BRDE. Retomando a palavra, o Conselheiro Carlos José Zimmer/CGT pediu 

para que fosse colocada em votação a proposta da logomarca para as 

Conferências. Disse, em relação às palavras do Conselheiro José Carlos 

Trizotti/Força Sindical, que deveria haver uma interação maior entre o CET e os 

CMT’s, somado aos ER’s e Delegacias Regionais do Trabalho, devendo todos 

falarem a mesma linguagem. Propôs a data de 09 de maio para uma reunião da 

Comissão, na Secretaria. Endossando as palavras do Conselheiro Antonio Rycheta 

Arten/Agência de Fomento, disse que o CET deve se envolver e participar das 

Conferências e que a CGT já está se articulando neste sentido. Disse que, como 

representante da bancada dos trabalhadores entende que o novo paradigma 

mencionado pelo Conselheiro Secretário Pe. Roque Zimmermann/SETP, onde o 

Ministério tratava a questão sob o prisma do trabalho e renda, mudando o seu 

slogan para trabalho, emprego e renda, verificando-se a intenção do Governo em 

legalizar a informalidade. Quando aconteceu o Primeiro Congresso Nacional de 

Políticas Públicas, esta questão foi levantada, apontando-se para a necessidade de 

discuti-la melhor. Disse que a questão do super simples, o PLP que está 

tramitando na Câmara, preocupa pois haverá um afrouxamento na contratação, 

redução do FGTS e das taxas previdenciárias. Considera o momento de se 

entender e discutir estas questões durante as Conferências. O Conselheiro Sérgio 

Athayde Filho/CUT disse ao Conselheiro Carlos José Zimmer/CGT que a questão 

do trabalho é justamente esta área do cooperativismo. Tem-se emprego e renda 

e, por outro lado trabalho e renda. Estão atuando nesta questão da economia 

solidária, tentando construir uma nova proposta de desenvolvimento. E, como o 

Secretário Pe. Roque Zimmermann/SETP se referiu, no Paraná há cerca de 

novecentos mil trabalhadores sem emprego e eles irão continuar desempregados 

por muito tempo se não houver outra solução, pois o sistema capitalista neoliberal 

destroi os postos de trabalho. Aí é que vem o braço cooperativista, a Economia 

Solidária. Para responder esta demanda o Governo está colocando trabalho, 

emprego e renda. Sugeriu, acompanhando a fala do companheiro Conselheiro 

Carlos Frederico Marés de Souza Filho/BRDE, que se colocasse “Desenvolvimento 

Territorial Sustentado e Solidário”, que pode ser local ou regional. O Conselheiro 

José Carlos Trizotti/Força Sindical sugeriu, com relação à logomarca, que a 

Comissão tivesse um núcleo executivo com autonomia para discutir e decidir 

sobre as questões administrativas. O Conselheiro Secretário Pe. Roque 

Zimmermann/SETP disse ser a Comissão plenamente autônoma para decidir. 

Enfatizou que a Conferência Regional deve ter dois momentos: o primeiro, para o 

aprofundamento no mundo do trabalho, onde as reflexões possam ser assinaladas 

e os temas versando sobre as mudanças no mesmo. Quanto ao PLANTEQ, disse 

ter havido uma mudança substancial de 2003 para frente, solicitando ao 

Coordenador Luiz Antonio Bonato - CQP/SETP que providenciasse uma síntese das 

mudanças ocorridas e dos novos critérios evidenciados pelo PLANTEQ, 

apresentando em reunião. O Presidente Sinval Lobato Machado Zaidan /FACIAP 

encerrou o assunto, dando continuidade à pauta. 

 

Item 03 – Apresentação do Calendário das Conferências Regionais do Trabalho. O 

Presidente Sinval Lobato Machado Zaidan /FACIAP passou a palavra à 

Coordenadora Elza Maria Campos – CRT/SETP que disse ter a Secretaria e as suas 

regionais assumido com muita garra e disposição, a realização das Conferências 

Regionais do Trabalho. Fizeram um levantamento de toda a situação do CMT’s, 

sendo verdade que muitos dos Conselhos não estavam em funcionamento, mas 

que parte destes já estão mobilizados à participar das Conferências Regionais, 

esclarecendo ao Conselheiro Sérgio Athayde Filho/CUT de que existe uma grande 

disposição para a realização destas e que estão vislumbrando uma grande 

Conferência Estadual. Considerou fundamental que os Conselheiros do Trabalho, 

bem como as representações de trabalhadores estejam presentes às 

Conferências, inclusive participando da mesa e aproveitando o momento de 



mobilização dos CMT’s. Distribuiu o calendário com as datas previstas para as 

Conferências Regionais do Trabalho. Disse que será enviado por e-mail os locais 

onde as Conferências serão realizadas, para que todos possam acompanhar e 

participar das mesmas.  

 

Item 04 – Apresentação dos Programas de Aprendizagem da Lei 10.097/00, pela 

Dra. Mariane Josviak, da Procuradoria Regional do Trabalho/CODIN. O Presidente 

Sinval Lobato Machado Zaidan /FACIAP apresentou e passou a palavra à 

Procuradora Dra. Mariane Josviak para que fizesse sua explanação aos presentes. 

Após a devida apresentação e distribuição do material alusivo ao assunto, a Dra. 

Mariane passou à explanação dizendo que a lei em epígrafe determina que todas 

as empresas devem contratar menores aprendizes e, como ainda existem no 

Paraná muitos adolescentes em situação irregular de trabalho, deve-se 

desenvolver ações conjuntas para que a Lei possa ser colocada em prática. O 

Sistema S em geral, as ONGs e as escolas técnicas participam desse processo, 

sediando e capacitando os aprendizes. A obrigatoriedade da família, da sociedade 

e do Estado em trabalhar na perspectiva de inserir os jovens nesse processo de 

aprendizagem, bem como, a importância das micro empresas e daquelas de 

pequeno porte que podem vir a contratar essa mão de obra é fundamental neste 

processo. Da mesma forma que as prefeituras deveriam inserir em suas rubricas, 

recursos para esse tipo de atividade. Esclareceu que sua vinda ao CET objetivava 

apresentar os Programas na tentativa de buscar parcerias, principalmente com as 

entidades representadas no Conselho que têm vinculadas no interior, facilitando 

expandir as atividades aos municípios. Esboçou a necessidade do CET estudar 

uma forma de viabilizar os recursos do FAT para operacionalizar a Lei. Sugeriu 

que se fizesse um projeto, utilizando-se do Sistema S, no sentido de canalizar 

recursos para a aprendizagem. Pediu que todos lessem o material distribuído e 

que dessem sugestões à respeito. O Presidente Sinval Lobato Machado Zaidan 

/FACIAP informou que há um mês atrás foi assinado um projeto em Araucária. A 

Procuradora Dra. Mariane Josviak retomou a palavra dizendo que estão sendo 

formados cerca de sessenta adolescentes, de comunidades carentes, solicitando 

ao Presidente do CMT/Araucária, que se pronunciasse à respeito. Este informou 

que a Refinaria de Araucária está empregando e gostariam de operacionalizar a 

qualificação dos aprendizes. A Conselheira Leila Maria Raboni/DRT registrou a 

participação da DRT neste processo, numa integração com o Ministério Público. 

Considerou a participação do Ministério do Trabalho bastante integrada e 

ampliada em relação à questão dos recursos do Sistema S. Enfatizou que no 

Paraná, a Delegacia Regional do Trabalho tem tido uma participação bastante 

incisiva neste processo. Que, além do seu papel de fiscalizadora da Lei, tem 

participado do processo de buscar, juntamente com os demais atores, que esse 

processo se viabilize. Citou o decreto 3.334 de 11/01/2000 que delega ao 

Ministério do Trabalho a competência para aprovar os orçamentos do Sistema “S” 

e que com a participação das DRT’s nos conselhos do Sistema “S” , com a 

participação do Delegado do Trabalho, tem resultado num direcionamento para 

ampliação de vagas para qualificação: SENAI de 700 no ano de 2003 para 3500 

em 2005; SENAC de 100 em 2002 para 4000 vagas em 2003. Ressaltou, ainda, a 

receptividade do Sistema “S” em ampliar e atender as demandas de qualificação. 

Programa Primeiro Emprego: informou sobre o convênio MTE e FEC, para o 

Programa PNPE – Consórcio Social da Juventude no valor de R$ 2.135.000,00 

aproximadamente para qualificação de 800 jovens. O Conselheiro Sérgio Athayde 

Filho/CUT falou que a tendência de inclusão social no Estado é muito grande, 

mencionando a economia solidária como saída. O Presidente Sinval Lobato 

Machado Zaidan /FACIAP agradeceu a participação da Procuradora Dra. Mariane 

Josviak e esta reafirmou o pedido de que fosse estudada a proposta de um 

projeto com recursos do FAT. Passada a palavra ao Conselheiro Secretário Pe. 

Roque Zimmermann/SETP que falou sobre o Programa Primeiro Emprego, do 

Governo do Estado, onde há mais de quatrocentos mil jovens cadastrados e que 



parte destes já estão inseridos na qualificação profissional. Informou que os 

recursos do FAT já estão sendo privilegiados para aqueles sem recursos próprios, 

para famílias de baixa renda. Disse ainda, que o Governo do Estado está 

colocando recursos do tesouro estadual na qualificação, como é o caso do 

Programa do Vestuário, com investimentos em torno de três milhões, do 

Programa Primeiro Emprego, com recursos de dois milhões. Salientou que o 

Estado já está atuando nesta área. A Conselheira Leila Maria Raboni/DRT disse 

aproveitar as colocações do Conselheiro Secretário Pe. Roque Zimmermann/SETP, 

bem como a presença da Procuradora Dra. Mariane Josviak para convidá-la a 

participar do Conselho Consultivo dos Consórcios da Juventude, que deverá 

acompanhar todo o processo de qualificação e inserção no mercado de trabalho. 

Estendeu o convite a todos os presentes. A Procuradora Dra. Mariane Josviak 

disse aceitar o convite e, em relação à fala do Conselheiro Secretário Pe. Roque 

Zimmermann/SETP comentou ser o Paraná inovador neste processo. O 

Conselheiro José Carlos Trizotti/Força Sindical indagou sobre a origem dos 

recursos, sendo informado de que os mesmos consistiam em uma modalidade de 

subvenção econômica, com financiamento direto do Governo Federal, da 

Secretaria de Políticas Públicas do Ministério, ao empresário que oferecesse 

emprego. Salientou entretanto, não se tratar de recurso do FAT. Finalizado o 

assunto, foi dada continuidade à pauta. 

 

 

Item 05 – Apresentação do tema “Comissão: Trabalho e Mulher – proposta de um 

Seminário, pela Conselheira Eliana, do Conselho Estadual da Mulher. O Presidente 

Sinval Lobato Machado Zaidan /FACIAP apresentou e passou a palavra à 

Conselheira Eliana para que fizesse sua explanação. Esta cumprimentou a todos e 

agradeceu a prontidão do Presidente Sinval Lobato Machado Zaidan /FACIAP em 

atender a sua solicitação de um espaço na reunião do CET. Disse que o seu 

propósito era o de apresentar a proposta do Seminário intitulado Mulher e 

Trabalho, do Grupo de Trabalho do Conselho Estadual da Mulher, a que pertencia. 

Explicou que entre as Comissões do Conselho há a de Trabalho e Renda, onde 

uma das propostas é a da realização de uma campanha de valorização da mulher, 

devendo acontecer no mês de maio, por ser este alusivo às mães, à mulher e ao 

trabalho. Informou da realização no dia 27 de maio, na Câmara Municipal de 

Curitiba, de um evento que tem como proposta um painel denominado “Gênero, 

Trabalho e Reprodução Social”, para o qual veio buscar no CET uma parceria no 

processo de sensibilização da campanha. Passou a palavra à Coordenadora Elza 

Maria Campos/CRT – SETP que falou já ter sido iniciada uma pesquisa, há algum 

tempo, com a presença da CUT, SDS e CGT, com dados do PNAD e da RAIS, da 

qual estaria falando mais a fundo em outro momento. Informou que o objetivo da 

campanha consistia em promover a igualdade nas relações do mercado de 

trabalho. Retomando a palavra o Presidente Sinval Lobato Machado Zaidan 

/FACIAP convidou a Conselheira Leila Maria Raboni/DRT para que fizesse parte da 

Comissão do CET formada para acompanhar o Seminário do dia 27. Estendeu o 

convite à Dra. Elyane N. Alves/ SEPL – CQP, ao Conselheiro Carlos Frederico 

Marés de Souza Filho/BRDE. Pedindo a palavra, a Conselheira Leila Maria 

Raboni/DRT comunicou que de 02 à 06 de maio haverá um encontro para 

reafirmar a posição da DRT em relação ao estabelecimento de ações de Políticas 

Públicas e que, numa atuação conjunta com a SETP, será instalado no dia 03 de 

maio, às 14 horas, na DRT, o Conselho Consultivo propositor de Políticas de 

Emprego, convidando a todos. A Conselheira Eliana, do Conselho Estadual da 

Mulher, agradeceu a oportunidade de poder estar presente neste espaço tripartite 

que é o CET. O ex Secretário Executivo José Maurino de Oliveira Martins, disse 

que o Ministério Público do Trabalho convocou para o dia 13 de maio, os Shopping 

Center’s para uma audiência pública sobre a questão de discriminação do 

trabalhador negro. O Coordenador Luiz Antonio Bonato - CQP/SETP informou que 

o Ministério do Trabalho criou um PLANTEQ específico para a categoria dos 



empregados domésticos. 

 

Item 06 – Eleição da nova presidência do CET. O Presidente Sinval Lobato 

Machado Zaidan /FACIAP passou a palavra ao Conselheiro Carlos Frederico Marés 

de Souza Filho/BRDE para que informasse o nome do novo presidente do CET, 

pela bancada do Poder Público. Este informou que a bancada reuniu-se quase que 

informalmente e que houve um consenso em torno do nome do Conselheiro 

Secretário Pe. Roque Zimmermann/SETP, como novo Presidente do CET. A 

Conselheira Leila Maria Raboni/DRT registrou estranheza na fala do Conselheiro 

Carlos Frederico Marés de Souza Filho/BRDE quando este diz que houve consenso 

na indicação do Secretário à presidência do CET, afirmando desconhecer o convite 

para a reunião. Foi informada do encaminhamento do convite para a reunião, via 

e-mail, a todos os membros da bancada. O Conselheiro Secretário Pe. Roque 

Zimmermann/SETP agradeceu a confiança depositada na indicação de seu nome. 

Disse ter sido muito transparente na condução do processo sucessório e que ficou 

preocupado com a ausência do Conselheiro Geraldo Seratiuk/DRT e de sua 

suplente, pedindo inclusive, que entrassem em contato para verificar o ocorrido. 

Foi apresentado o recibo de retorno do e-mail encaminhado ao Dr. Geraldo e que 

o mesmo foi reencaminhado, havendo o registro de recebimento às 14h25. 

Quanto ao e-mail encaminhado à Dra. Leila não registrou falha na entrega. A 

Conselheira Leila Maria Raboni/DRT considerou ter havido dificuldades técnicas no 

encaminhamento do convite para a reunião, via e-mail. E quando perguntado se a 

DRT teria interesse no cargo disse não era questão de interesse ou não, mas que 

a DRT/PR nesses dois anos vem participando e contribuíndo efetivamente junto ao 

Conselho Estadual e que até poderia ocupar a vaga. Parabenizou o Conselheiro 

Secretário Pe. Roque Zimmermann/SETP, pela sua indicação à presidência, 

desejando-lhe sucesso. Na oportunidade, parabenizou o Presidente Sinval Lobato 

Machado Zaidan /FACIAP por sua condução democrática frente ao CET. Na 

seqüência, o Conselheiro Sérgio Athayde Filho/CUT agradeceu e enalteceu a 

condução elegante do Presidente Sinval Lobato Machado Zaidan /FACIAP, falando 

da importância do reconhecimento de sua gestão, como sendo de condução 

democrática. Disse terem havido divergências, mas que os acertos e erros não 

foram do Presidente do CET e sim, de todos os membros do Conselho. 

Reconheceu o passado do companheiro Secretário Pe. Roque Zimmermann/SETP, 

que colocou sua vida em risco, ao manifestar o seu apoio à classe trabalhadora, 

em plena ditadura militar. Ressaltou que, embora tenham havido divergências, 

não se pode apagar o passado político de uma pessoa. Disse estar satisfeito com 

a nova presidência, uma vez que esta tem o comprometimento ideológico com a 

classe trabalhadora, devendo-se acabar com o “rito Lernista" de apoio ao capital. 

Enfatizou considerar necessária a luta para reverter a condição do trabalhador, o 

apoio à economia solidária O Conselheiro Carlos José Zimmer/CGT agradeceu e 

parabenizou o trabalho do Presidente Sinval Lobato Machado Zaidan /FACIAP em 

sua gestão, afirmando que ficará atento à condução do Conselheiro Secretário Pe. 

Roque Zimmermann/SETP frente ao CET, desejando-lhe sucesso. Reiterou o 

convite para que a próxima reunião do Conselho seja realizada na sede da CGT, o 

que foi aceito e agendado. 

 

Item 07 – Informes Gerais. O Presidente Sinval Lobato Machado Zaidan /FACIAP 

concedeu a palavra para informes. Agradeceu o apoio recebido pelos Conselheiros 

em sua gestão como Presidente do CET, desejou sucesso ao seu sucessor. O 

Conselheiro Secretário Pe. Roque Zimmermann/SETP agradeceu a presença de 

todos e deu por encerrada a reunião, às 19h30 e eu, Denise Cristina Mansur lavrei 

a presente ata que vai por mim assinada e demais membros presentes. Curitiba, 

28 de abril de 2005.  

 


